



Mitteilung des Ortsbürgermeisters

SELA-Kurier – Ausgabe Februar 2023

Liebe Luppenauer Einwohnerinnen und Einwohner,

hatte ich meinen Artikel in der letzten SELA-Ausgabe mit dem Verweis auf den anstehenden Neujahresempfang beendet, möchte ich mit diesem gleich zu Beginn fortfahren. Am 5. Januar konnten wir - diesmal wieder rechtzeitig - in lockerer Runde die wichtigsten Ecktermine kultureller Veranstaltungen in Luppenau fixieren.

Neben dem Neujahresempfang des Ortschaftsrates (OR) markierte die Jahreshauptversammlung des Luppenauer Fördervereins (LFV) den Anfang des kulturellen Lebens im Ort. Anfang März findet ein Theaterbesuch für alle interessierten Einwohner Luppenaus statt. Der Luppenauer Förderverein hatte eingeladen und die zahlreichen Anmeldungen versprechen einen schönen gemeinsamen Abend. Auch das Osterfeuer ist neben der Ostereiersuche wieder fester Programmbestandteil. Das traditionelle Fußballturnier am 1. Mai muss wegen der noch nicht bestehenden Beschpielbarkeit des Rasens ein Jahr warten (wir berichteten). Fest verankert ist diesmal auch wieder das 2. Storchenfest in Tragarth am 17.06. Das Heimatfest vom 25.08. – 27.08. - es findet diesmal nicht am Tag der Einschulung statt - orientiert sich an den letzten zwei Heimatfesten und hat mit dem Sommernachtskino ein neues Highlight im Programm! Für den Herbst und den Winter stehen weitere Veranstaltungen auf dem Plan. Der Kinderfasching findet dieses Jahr am 11.11. zu Beginn der nächsten Karnevals- und Fastnachtszeit statt. Zur Teilnahme an einem Tagesausflug im Oktober zum Wasserstraßenkreuz Magdeburg, initiiert und organisiert vom LFV, werden wieder alle Luppenauer Bürger eingeladen. Den kompletten **Veranstaltungsplan** finden sie in den Aushängen und auf www.luppenau.de, hier auch zum Download.

Aufruf „Bringt bitte reichlich Holz und Baumschnitt auf die Osterfeuerwiese!“

Bald ist es wieder soweit. Mit unserem Osterfeuer soll am Gründonnerstag der Winter endgültig aus Luppenau vertrieben und die Osterfeiertage eingeläutet werden. Vorher gilt es Brennmaterial (Holz,- und Gartenschnitt) für ein möglichst großes Feuer zu sammeln und aufzuschichten. Wir rufen also jetzt schon auf: **Bringt reichlich Holz und Baumschnitt in den drei Wochen vor den Feiertagen auf die Osterfeuerwiese!** Die Feuerstelle wird durch Warnband markiert. **Die Feuerwehr würde am 18.03. und am 01.04. ab ca. 10:00 Uhr dieses auch direkt bei Ihnen abholen.** Hierzu sollten Sie sich vorab unter einer der Telefonnummern (015110306780 / 01776895161) melden. Mit ihrer Unterstützung wird es vielleicht das größte Osterfeuer in der Elster-Luppe-Aue.

Neuer Schaukasten für Aushänge in Tragarth

Er mag zeitlich veraltet sein, aber für viele Einwohner ist der Gemeindeaushang auch heute noch eine wichtige Informationsplattform. Die letzten Jahre hatten wir nur fünf Gemeindeaushänge, da der 6. Aushang am Ortseingang von Tragarth bei einem Einsatz der FFW beschädigt wurde. Nun wurde ein neuer Gemeindefreischaukasten für alle gut sichtbar an gleicher Stelle montiert.

Neue Bänke

Im Zuge der Ertüchtigung des Sportplatzrasens (wir berichteten) mussten zwei zum großen Teil abgestorbene Eichen gefällt werden. In Erinnerung an diese Bäume wurden für Luppenau aus deren Holz zwei massive Bänke gefertigt und an der Fußgängerbrücke in Löpitz aufgestellt. Danke an dieser Stelle an die Servicestation.

Neue Verkehrsbeschilderung

Es wurde viel und lange diskutiert und hin und her abgewogen. Das Ordnungsamt wurde im Außendienst personell verstärkt. Aus der realen Situation in den letzten Sommermonaten (wir berichteten) ist man der Empfehlung des Ortschaftsrates gefolgt. Seit Januar ist die Durchfahrt der Straße „Am Sandberg“ nur noch für Anlieger gestattet. Wir werden nun beobachten, wie sich der Besucherstrom mit PKW im Ort entwickelt. Die angedachte Verkehrsführung für Seebesucher zum Parkplatz mit direkter Zufahrt von der B181 muss hierbei auf jeden Fall besser ausgeschildert werden.

Hinweis: Bezüglich Änderungen der Verkehrsbeschilderungen im OT Tragarth und im OT Lössen sind wir noch in der Diskussion.

In eigener Sache - Sperrung des Südufers am Wallendorfer See

Zu dieser – Begründung: geschützter Landschaftsbestandteil (GBL)! – für mich unverhältnismäßigen und nicht nachvollziehbaren Maßnahme wurde an dieser Stelle und auch in der Mitteldeutschen Zeitung mehrfach berichtet. Es gab, wenn auch viel zu spät, dezidierte Diskussionen in den letzten drei Ordnungsausschüssen (OFUST). Das Umweltamt des Landkreises (UALK) war der Einladung zum OFUST gefolgt und man hatte sich sachlich ausgetauscht (wir berichteten!). Die Hoffnung, dass ein Ausgleich von Umweltschutzaufgaben und einer gesicherten und von allen akzeptierten Wegführung für die Erholungssuchenden an den Seen gefunden wird, wurde vom UALK nicht erfüllt. Per Amtsentscheid möchte man weiterhin die Bevölkerung großräumig zwischen den Luppenauer- und Wallendorfer Badestellen von der Seennähe ausgrenzen. Die Begründungen hierzu sind meines Erachtens sehr dünn, wenn auch natürlich flankiert durch die Schutzausweisung als GBL. Die Gemeindeverwaltung hatte sich ohnehin schon lange mit dem Bescheid arrangiert.

Im letzten OFUST hatte ich eine Fortschreibung des Masterplans aus dem Jahr 2015 angeregt. Sollte dieser die Arbeit aufnehmen, werde ich mich gerade auch aufgrund der letzten Vorgänge in diesen Prozess einbringen.

Wir möchten Sie einladen:

- ... zu einem Besuch auf unserer Homepage www.luppenau. Hier finden Sie neben dem Veranstaltungskalender 2023 auch neue Bilder vom Zeitgeschehen und die aktualisierten (offenen) Aufgabenlisten je Ortsteil
- Am **Donnerstag, den 02.03.2023** findet die **24. Sitzung des Ortschaftsrates** statt. Die Sitzung beginnt bereits ab **18:00 Uhr im Schloss Löpitz**.

Der Einzug in das Jugendclubgebäude rückt näher! Vielen Dank schon mal an alle, die bisher an diesem Projekt mitgeholfen haben. Jens Steinbach wird in Fortführung über den Stand der Renovierung des Jugendclubgebäudes ausführlicher berichten.

Mit Erscheinen des SELA-Kuriers geht die Sonne (erst) 17:30 Uhr unter. Aufatmen - das ist das große Gefühl, wenn die Tage wieder länger werden.

Ich wünsche Ihnen bis zum nächsten SELA-Kurier einen schönen Winterausklang.

31.01.2013

Steffen Wilhelm
Ortsbürgermeister Luppenau